

- Es gilt das gesprochene Wort -

## **Laudatio für Thomas Kurewitz**

### **Steckkreuz für besondere Verdienste um die Deutsche Lebens-Rettungs-Gesellschaft**

Sehr geehrter Herr Kurewitz,

Sie haben sich in besonderer Weise um die DLRG verdient gemacht. Hierfür soll Ihnen heute das Hilfsorganisationen-Ehrenzeichen als Steckkreuz verliehen werden. Die Verleihung setzt herausragende Leistungen voraus, die Sie, Herr Kurewitz, zweifelsohne erbracht haben.

Seit dem 1. August 1977 sind Sie Mitglied der DLRG im Ortsverband Gerbrunn. Von Anfang an waren Sie in der dortigen Jugendarbeit aktiv. Im Jahre 1984 übernahmen Sie dann sogar den Vorsitz für die Jugendarbeit.

In der Zeit von 1992 bis 2001 legten Sie überdies eine beachtliche Reihe von Ausbildungen und Prüfungen ab:

- den Rettungsschwimmer,
- den Rettungstaucher,
- den Einsatztaucher,
- den Lehrschein,
- die Fachübungsleiterlizenz,
- den DLRG Bootsführer und die Bootsführerausbildung,
- den Erste Hilfe Ausbilder,
- den Ausbilder Anfängerschwimmen und Rettungsschwimmer,

- die Schnell-Einsatz-Gruppe Wasserrettung sowie
- den Kraftfahrer Katastrophenschutz.

Bereits 1986 wurden Sie zum Technischen Leiter Einsatz gewählt. In der Zeit von 2003 bis 2007 waren Sie dann Technischer Leiter der DLRG für den gesamten Bezirk Unterfranken und übernahmen die Koordinierung der technischen Ausbildungen – unter anderem für den DLRG-Lehrschein, den Bootsführerschein und die Rettungstauchausbildung.

1989 wurden Sie zum stellvertretenden Vorsitzenden des Ortsverbandes Gerbrunn gewählt, im Jahre 2021 dann zum 1. Vorsitzenden. Eine Funktion, die Sie bis heute ausüben.

Sehr schnell stellte man fest, dass Sie ein Mann für „alles“ sind. Sie waren stets eine hervorragende Wahl in allen Ämtern!

Ihr Engagement umfasst viele Fachbereiche und Ebenen, vom Ortsverband über Funktionen auf Bezirksebene bis hin zum Wirken auf Landesebene.

So waren Sie Initiator und Mitgründer der „Helfer vor Ort“, kurz HvO, in der Gemeinde Gerbrunn. Auf Bezirksebene haben Sie die erste Hundestaffel in der DLRG Unterfranken mitgegründet.

Beginnend im Jahr 2008 erfolgte unter Ihrer Leitung der Bau einer eigenen Fahrzeughalle in Gerbrunn. Bemerkenswert war dabei die hohe Eigenleistung der Mitglieder bei der Realisierung des Vorhabens. Nur ein Teil der Gewerke musste damals an Fremdfirmen vergeben werden. Einen beachtlichen Teil der Arbeiten haben die Mitglieder Ihres Ortsverbandes in

Eigenleistung realisiert. Mit der Halle konnte Platz für die Unterbringung von drei Gespannen der Wasserrettung geschaffen werden.

Außerhalb Unterfrankens sind Sie zudem als Wachleiter beim Rettungswachdienst der DLRG am Brombach See tätig.

Im Bezirksverband Unterfranken sind Sie als Kampfrichter und Kampfrichterausbilder bis heute aktiv. Als Schiedsrichter am Wasser haben Sie zwar keine klassische gelbe oder rote Karte, mit der Pfeife können sie sich aber dennoch Gehör verschaffen. Ihre Aufgabe besteht darin, bei Wettkämpfen im DLRG Rettungssport für die Rettungsschwimmer einen ordentlichen und fairen Wettkampfablauf zu gewährleisten. Auch im Landesverband Bayern sind bis heute als Kampfrichterausbilder tätig.

Da ist es nur konsequent, dass Sie auch im Arbeitskreis Meisterschaften mitwirken.

Als Mann der Tat waren Sie zudem im Hochwasser-Jahr 2013 als Fluthelfer im Einsatz.

Auch Administratives gehörte zu Ihrem umfänglichen Tätigkeitsbereich. Sie erwirkten bei der Regierung von Unterfranken die Anerkennung als Sanitätsausbildungsstätte, was Ihrer Organisation die Ausbildung von Helfern auch zum Sanitäter oder Sanitätshelfer ermöglicht.

In Ihrer Tätigkeit als stellvertretender Bezirksvorsitzender in der Zeit 2007 bis 2019 waren Sie geschätzter Ansprechpartner der Regierung von Unterfranken für den Katastrophenschutz.

Bei all dem zeigten Sie sich überaus engagiert und zuverlässig. Auf eine gute Zusammenarbeit – im Besonderen auch mit den Behörden – waren Sie stets bedacht.

Von Seiten der DLRG wurden Sie daher bereits mehrfach ausgezeichnet: 1995 wurden Sie mit der Landesehrennadel in Bronze geehrt, 1997 bekamen Sie die Landesehrennadel in Silber, 2001 die Landesehrennadel in Gold und im Jahr 2007 wurde Ihr Wirken schließlich mit der Bundesverdienstehrung in Bronze gewürdigt.

**Sehr geehrter Herr Kurewitz,**

ich freue mich sehr, Ihnen im Namen des Bayerischen Staatsministers Joachim Herrmann heute das Steckkreuz für besondere Verdienste um die DLRG zu überreichen.